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UFFICIO DI PRESIDENZA 

Bologna 24 febbraio 2021 

VERBALE N. 01/2021 

Adempimenti preliminari 

L’Ufficio di Presidenza di AssoArpa, associazione tra le Agenzie regionali e provinciali per la 

protezione dell’Ambiente, istituita ai sensi dell’art. 14 e seguenti del Codice Civile, si è riunito 

presso la sede dell’Arpae a Bologna, in modalità videoconferenza “Meet di google”, in data 24 

febbraio 2021 alle ore 15,30. 

Sono presenti i componenti dell’Ufficio di Presidenza: Giuseppe Bortone Presidente, Giancarlo 

Marchetti Segretario, Alessandro Sanna, Francesco Vazzana e Fabio Carella. 

Partecipano inoltre alla riunione Carlo Emanuele Pepe, Alberto Manfredi Selvaggi, Giovanni Fantini 

e Raffaella Melzani. 

Assicura la verbalizzazione: Paola Carpera. 

Il Presidente Giuseppe Bortone, preso atto della regolare convocazione alla seduta e constatata la 

presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta alle ore 15.40. 

Viene avviata la trattazione degli argomenti all’ordine del giorno che risulta così stabilito: 

1) Comunicazioni del Presidente 

2) Approvazione verbale seduta precedente 

3) Stato avanzamento richieste pareri materia contrattuale 

4) Proposte nomina vicepresidente AssoArpa 

5) Proposte di attività formative e comunicative per posizionamento AssoArpa 

6) Esame richieste Ordine TPALL nominativi dipendenti Agenzie e verifica iscrizione all’Albo 

7) Piano triennale per la prevenzione della corruzione e trasparenza AssoArpa 

8) Varie ed eventuali 

 

1) Comunicazioni del Presidente 
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Il Presidente informa del prossimo rinnovo della Vicepresidenza SNPA e, relativamente ad 

AssoArpa, della nomina di un nuovo vicepresidente da effettuarsi in sostituzione di Iannicelli. 

L’Ufficio di Presidenza concorda nel convocare l’Assemblea dei Soci al fine di condividere le 

proposte di nomina. 

Il Presidente relaziona quindi sulla nota pervenuta da Arpa Piemonte, di conferma dell’uscita 

dell’Agenzia dall’Associazione. Nella nota, nel confermare la decisione già annunciata, viene in 

ogni caso ribadita la stima reciproca e gli ottimi rapporti in ambito agenziale ma nondimeno viene 

sottolineata una versione “verticistica” dell’associazione non condivisa. 

Alla luce della decisione irrevocabile di Arpa Piemonte, alla quale l’Associazione non intende 

opporsi, dovrà procedersi, in ambito contabile, ad una variazione di bilancio ed eventuale 

restituzione della quota di partecipazione al fondo di garanzia, adempimenti per i quali si rinvia ad 

un approfondimento giuridico-contabile circa le modalità operative delle variazioni da apportare. I 

documenti di variazione dovranno essere sottoposti al revisore dei conti. 

Pepe suggerisce la possibilità che ISPRA entri in AssoArpa quale socio, la proposta non viene 

accolta favorevolmente dai restanti membri dell’Ufficio di Presidenza. 

2) Approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente Bortone procede con l’illustrazione del verbale del precedente Ufficio di Presidenza 

tenutosi il 16 novembre 2020. 

Al termine della lettura l’Ufficio di Presidenza approva il verbale all’unanimità. 

3) Stato avanzamento richieste pareri materia contrattuale 

Il Presidente relaziona in sintesi sullo stato di avanzamento dei quesiti in materia contrattualistica, 

in particolare sul quesito posto al MEF, in merito alla ripartizione dei fondi della dirigenza dell’area 

tecnica e dell’area sanitaria tenuto conto della riduzione numerica significativa della dirigenza 

sanitaria, nonché sul quesito rivolto all’ARAN in merito al riconoscimento della indennità di 

esclusività maggiorata del 7%. 

Viene quindi illustrata la bozza del decreto mille proroghe che andrà in aula nei giorni prossimi che 

prevede: 
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- la permanenza dei dirigenti TPA nell’Area delle Funzioni locali (e quindi il mancato passaggio al 

contratto della sanità), permanenza che interesserà pertanto il prossimo triennio; 

- possibile indicizzazione dei fondi del comparto a valere sul fondo del SSN, che dovrebbe 

comportare la conseguente integrazione del fondo di trasferimento da parte della Regione 

(attualmente quasi tutte le Agenzie hanno un fondo ad importo fisso e non indicizzato); 

- una serie di emendamenti al collegato ambientale; in merito si evidenzia che dovrà attendersi 

la nomina del nuovo vice-ministro per comprendere meglio l’esito che gli emendamenti 

proposti. 

4) Proposte nomina vicepresidente AssoArpa 

Come preannunciato nella discussione del punto 1) all’odg, il Presidente e l’U. di P. tutto 

concordano nel sottoporre la nomina del nuovo vice-presidente  alla prossima Assemblea dei soci.  

Tenuto conto che questo è l’ultimo anno di mandato dell’attuale Presidenza, la nomina dovrà 

essere formalizzata a breve o avrà poco senso.  

L’Ufficio di Presidenza concorda nel sostenere la candidatura di Domenico Pappaterra. 

5) Proposte di attività formative e comunicative per posizionamento AssoArpa 

Il programma di formazione è stato integrato con proposte formative destinate all’alta dirigenza. 

Il Presidente propone una sorta di formazione/consulenza da parte di società o istituzioni che già 

collaborano con alcune Agenzie. Andranno tuttavia individuate nel dettaglio gli ambiti di 

intervento ed i soggetti attuatori delle iniziative. 

Per seguire le attività legate alle comunicazione di AssoArpa potrebbe essere individuato Marco 

Talluri che già segue il sito dell’associazione e che a breve dovrebbe essere posto in quiescenza da 

Arpat Toscana. 

Carella interviene ricordando che per la formazione dell’alta dirigenza potrebbe essere coinvolta 

l’Università Bocconi, soggetto prestigioso con un’esperienza consolidata di collaborazione con 

pubbliche amministrazioni. L’Ufficio di Presidenza accoglie favorevolmente la proposta e dà 

mandato a Carella e Melzani di contattare l’università in questione. 

6) Esame richieste Ordine TPALL nominativi dipendenti Agenzie e verifica iscrizione all’Albo 
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Fantini relaziona sulle richieste, pervenute ad Arpae Emilia- Romagna da parte degli Ordini 

professionali dei tecnici della prevenzione, di accesso ai nominativi dei dipendenti, al fine di 

verificarne l’iscrizione al rispettivo Albo. 

Le richieste sono arrivate anche ad altre Agenzie. 

In merito, la linea adottata da Arpae è stata quella del “silenzio rigetto”. Poiché nel frattempo 

sono scaduti i termini per un eventuale ricorso al TAR. 

Allo stesso tempo, sono pervenute nuove richieste che ora chiedono che sia la stessa Agenzia ad 

effettuare una verifica della presenza di eventuali difformità, o di situazioni non regolari. 

Fantini chiede pertanto che sia adottata, in merito, una linea comune da parte di tutti gli associati. 

7) Piano triennale per la prevenzione della corruzione e trasparenza AssoArpa 

Alberto Manfredi Selvaggi illustra il Piano triennale anticorruzione e trasparenza 2021-2023, che 

ricalca sostanzialmente quello dello scorso anno. 

Nella Relazione viene ripercorsa l’attività dell’associazione, sono descritte le procedure di 

approvazione dei position paper e della documentazione redatta dall’associazione e condivisa da 

tutti gli associati. 

L’Ufficio di Presidenza approva all’unanimità il Piano. Verrà formalizzata la relativa delibera. 

8) Varie ed eventuali 

Bortone relazione sull’incontro della settimana precedente tra la delegazione di AssoArpa, 

composta dal presidente, da Marchetti e Marchesi, e la rete degli ordini delle professioni tecniche 

(ingegneri, geologi, agronomi, ecc.). L’auspicio è quello di collaborare e programmare incontri 

tecnici anche al fine di concordare eventuali proposte normative. 

Sanna infine relaziona sullo stato di avanzamento del programma formativo in atto, e propone di 

replicare le giornate formative che sono risultate di maggiore interesse nel corso del 2020. 

Null’altro da aggiungere. 

Alle ore 17.00 il Presidente Bortone dichiara chiusa la seduta. 

 Il Presidente       Il Segretario 

  Dott. Giuseppe Bortone       Dott. Giancarlo Marchetti  


